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近年，本港運動員在國際賽事上，屢創佳績，令人鼓舞。但同一時間，不時又有

報導指，運動員所得到的支援未能滿足所需，成為其體育生涯的一大阻力，亦與

市民的期望出現較大的落差。本欄多次提及，隨著啟德體育園區的落實，當局確

實有檢討體育政策的急切需要，並另設專責官員，協調、統籌和落實政策。 

 

為了了解市民對體育政策的意見，新論壇最近進行了一項有關市民對本港體育政

策的民意調查，在 2 至 3 月期間，訪問了 1,566 名市民。 

 

調查發現，分別有近半受訪者認為特區政府在體育普及化、精英化及盛事化方面

推動不足；六成八受訪者認為需要評估「三化」並訂立新政策。與 4 年前的同類

調查相比，結果沒有顯注差別，反映市民的持續不滿。因此，啟動檢討工作，實

是當務之急。 

 

至於梁特首競選時提出設立體育專員，既是業界殷切期待，也有六成半受訪者表

示贊同。然而，當局現時卻以「體育界對體育專員未有很大的呼聲」為由，有意

擱置建議，偏離業界及市民的意願。 

 

另一方面，調查發現，有近半受訪者認為香港有條件發展體育產業。事實上，體

育產業不但具有經濟效益，對體育的可持續發展也有正面作用。不僅是歐美國

家，近幾年，新加玻及台灣等鄰近地區，都積極發展體育產業。體育產業若能蓬

勃發展，將有助體育界引入更多資源，也有助擴闊運動員退役後的出路。有見及

此，筆者期望，當局能提供政策配套及稅務優惠，並且在啟德體育園區預留地方，

促進香港體育產業發展。 

 

 

 

 

 

 


